
 
 

 

 

 

Étaient présents : 

Les élus : M. Lamiral (maire de Jongieux), M. Piquet (maire de Billième), Mme Baillet (maire de 

Lucey), Mme Justin (conseillère Billième), Mme Dulac (élue Billième), Mme Barlet (adjointe au 

maire de Jongieux), et Mme Collin (adjointe au maire de Lucey). 

Les représentants des parents d’élèves : Mme Ceretto 

L’équipe enseignante : Mme Mirailler, Mme Santos-Genet, et Mme Klinnik. 

DDEN : M. Verbois, M. Duperchy 

 
 

Sont excusés : M. Ledouit (IEN), Mme Barbier, Mme Paccard et Mme Amblard (enseignantes), 

Mme Picchiottino (DDEN) 

 
EDUCATION NATIONALE 

 
 

I) Parcours de l’élève 

a) Bilan des actions d’aide et d’accompagnement mises en place 

 
 

Les enseignantes du RPI n’ont pas mis en place d’Activités Pédagogiques Complémentaires au 

cours de cette période. En revanche, elles ont continué de prendre des groupes d'élèves sur des 

temps scolaires pour revoir certaines notions. 

 

b) Bilan des actions cycle 3 et de la liaison GS / CP 

 
 

Liaison GS-CP : Une découverte de l’école pour les futurs CP se fera à l’occasion de portes 

ouvertes, le 2 juillet de 17h à 17h30. 

 
Liaison Billième-Jongieux : Pour les futurs CM1, ces portes ouvertes se tiendront jeudi 4 juillet de 

18h00 à 19h30. Nous demanderons à des élèves de la classe de présenter l’école. 

 
 

II) Projets et vie de l’école 
 

a) Bilan des actions et des projets de classe 

Compte-rendu du troisième Conseil d’École du RPI Billième - Jongieux - Lucey du mardi 

18 juin - 18h30 



Lucey : 
 

● L’école de Lucey a participé au Petit déjeuner de mon copain : nous remercions les familles 

qui ont participé. 

 
● M. Serge Anagonou est intervenu du 4 mars au 7 mai pour faire découvrir la danse africaine et 

la culture africaine. Une représentation a été faite en classe mardi 7 mai devant les familles qui 

sont venues nombreuses ! 

 
● En lien avec la musique du monde, un travail en musique avec Isabelle Marillet a débuté le 13 

mai et continuera jusqu’à la fin de l’année, sur le thème : découverte de la culture brésilienne et de 

la Capoeira. Une démonstration sera faite lors du spectacle de fin d’année. 

 
● L’école de Lucey a également participé à un projet avec France Nature Environnement, 

animé par Marjolie TRITZ et financé par le Syndicat du Haut Rhône, sur le thème : découverte du 

Rhône et des animaux migrateurs. Les 4 demi-journées prévues ont été effectuées. Les élèves ont 

pu apprendre et expérimenter plein de choses intéressantes sur les cours d’eau ainsi que la faune 

et la flore du Rhône. 

 
● Le jeudi 13 juin matin, les élèves ont visité la ferme appartenant aux parents d’un élève de 

petite section, à Lucey. L’objectif était que les élèves puissent découvrir les animaux sur leur lieu 

de vie et les produits issus de ce type d’élevage. 

 
● Deux sorties sont encore prévues en cette fin d’année : jeudi 27 juin matin, une visite de la 

bibliothèque de Jongieux suivie d’un pique-nique sera organisée. 

● La sortie du vendredi 21 juin au domaine des fauves de Fitilieu pour clore le projet « A 

travers le monde » est reportée au mardi 2 juillet. 

 
 

Billième : 

● L’école de Billième a également participé au Petit déjeuner de mon copain : nous remercions 

encore une fois les familles qui ont participé. 

 
● Une animation Kapla a eu lieu le mardi 2 avril après-midi à la salle des fêtes de Billième. Les 

élèves ont réalisé une œuvre commune. Ils ont beaucoup apprécié ce moment coopératif. Le 

coût financier de l’animation (370€) a été financé par l’APE. 

 
● Le cycle piscine a commencé le mardi 12/03 et s’est terminé le 28/05 à la piscine de Belley. 

Malheureusement, sur les 10 séances prévues, seules 6 ont pu avoir lieu à cause de problèmes 

techniques et de travaux. Mme Mirailler souligne que la piscine de Belley ne les accueillera 



plus pour cause de fermeture pour travaux. Elle a fait une demande pour obtenir un 

créneau pour la rentrée prochaine, à Aqualac à Aix-les-Bains. Elle est dans l’attente 

d’une réponse. L’école dépendant de la circonscription d’Aix-les-Bains, il n’y a pas de 

raison que ce ne soit pas accepté. 

 
● Un projet de musique est en cours : découverte instrumentale avec Pierre Pacalet et Isabelle 

Lagrange. Les élèves ont pu découvrir les différentes familles d’instruments et ont pu s’essayer 

à jouer divers instruments (claviers, violons, guitares, cuivres, etc…). Une restitution finale aura 

lieu devant les familles lors de la fête du RPI. Le projet est financé par la ComCom. 

 
● Une sortie randonnée avec des ânes et découverte de la flore autour de la cascade du Pissieu 

est prévue le mardi 25 juin (sous réserve de la météo). Cette sortie est financée par l’APE (400€ 

de bus et 644€ de prestataire). 

 
● Les élèves participeront à la fête du RPI le vendredi 28 juin à partir de 18h15. 

 
 

● Enfin, une semaine jeux de société aura lieu du 1er au 5 juillet avec une 

découverte/redécouverte de certains jeux traditionnels, comme les dames, les 7 familles ou 

encore les échecs. En effet, le président du club d’échecs viendra présenter le jeu aux enfants. 

 
 

Jongieux : 

● La semaine des maths : Comme annoncé lors du dernier conseil, les élèves ont participé à la 

semaine des maths, du 13 au 20 mars sur le thème "Mathématiques : l’important c’est de 

participer !". Le but de cette semaine était de présenter une image actuelle, vivante et attractive 

des mathématiques. 

 
● La fête du court métrage & projet JO : Au mois de mars également, les élèves de CM1-CM2 

ont visionné plusieurs courts métrages sur le thème du sport lors de la fête du court métrage. 

Cela s’inscrivait dans un grand projet autour des JO. En effet, différents athlètes de haut niveau 

sont venus présenter leur discipline en classe : l’équipe de France féminine de bobsleigh et le 

rameur Yoan Lamiral. L’équipe de Handball de Yenne viendra faire une initiation à l’école la 

dernière semaine de juin. 

 
● Stage de voile : Toujours en lien avec le sport, les élèves ont participé à un stage de voile 

d’une semaine sur le lac du Bourget. Ce projet n’aurait pu se réaliser sans la participation de la 

mairie de Jongieux, le comité des fêtes, l’APE ainsi que les nombreux donateurs sur la trousse 

à projet. Nous avions estimé un coût total à 4892€, qui a été finalement de 4842€. Grâce aux 

différents acteurs, la part des familles était de 70 € par enfant. C’était une vraie découverte pour 



nos élèves, qui se sont retrouvés hors de leur zone de confort mais qui ont appris à se 

surpasser, à naviguer et nous sommes fières d’eux. 

● Biodiversité : Le deuxième gros projet de l’année était autour de la biodiversité. Grâce aux 

itinéraires historiques, les élèves ont réalisé une visite à Aqualis. 

 
 

● Syndicat du Haut-Rhône biodiversité : Ils ont également bénéficié de 4 animations autour du 

rhône, un projet de France Nature Environnement, pour découvrir l'écosystème du Rhône. 

 

Voilà pour le bilan des actions menées. Dans les projets à venir, nous pouvons annoncer le 

spectacle de fin d’année. 

 

b) Spectacle de fin d’année 
 

Les élèves des écoles du RPI donneront une représentation avant la fête des écoles organisée par 

le Sou des Écoles. Le spectacle débutera à 18h15. 

- L’école de Lucey proposera un travail sur des rythmes, des danses et des chants brésiliens 

- L’école de Billième a préparé un spectacle chant/orchestre pour finaliser le projet 

« découverte des instruments » ainsi qu’une danse en lien avec le projet JO 

- Les élèves de CM1-CM2 danseront, chanteront et réciteront des poésies autour du sport et 

de la nature. 

 
III) Fonctionnement de l’école 

 
 

a) Bilan des exercices de sécurité 

Les trois écoles ont réalisé leur second (voire le troisième pour Billième) exercice incendie ainsi 

qu’un exercice risque majeur. Pour les trois écoles, les élèves ont réalisé un exercice de mise en 

sûreté en cas de séisme. 

Tout s’est bien déroulé dans chaque école. 

 
 

 
IV) Organisation de la rentrée n+1 

 
 

a) Structure de l’école 

 
 

Les 3 écoles garderont leur structure actuelle : 

- l’école de Lucey accueillera à ce jour 27 élèves (13 PS, 7 MS, 7 GS) 

- l’école de Billième accueillera 18 élèves (6 CP-6 CE1 et 6 CE2) 

- Enfin, l’école de Jongieux accueillera 22 élèves (11 CM1 et 11 CM2). 

Il y aura donc un total de 68 élèves sur le RPI. 



Nous vous informons que Mme PACCARD ne reviendra pas à la rentrée prochaine. C’est Mme 

SANTOS GENET qui prendra sa suite. 

 
b) Organisation de l’accueil des élèves en 6ème, en CP et en PS 

 
 

Inscriptions en maternelle : une visite groupée a eu lieu mardi 11 juin à 16h35 pour les futurs PS 

(pour le moment au nombre de 13). 

 
Liaison GS-CP : La découverte de l’école pour les futurs CP se fera à l’occasion de portes 

ouvertes, le 2 juillet à 17h. 

 

Liaison CM2-6e : Nous avons reçu aujourd’hui un mail de M. Gaboriau, chef de l’établissement 

Charles Dullin. Il n’y a pas de visite programmée par le collège, car il n’y a pas assez de 

surveillants pour réaliser ces venues. En revanche, les familles, avec les élèves, pourront visiter le 

collège au moment de l'inscription, notamment le mercredi 26 juin, matin. 

Une visite virtuelle est disponible sur le site du collège. 

 
 

La matinée du mercredi 03 juillet sera consacrée à la liaison écoles/collège entre enseignants. 

 
 

Mr. Gaboriau précise qu’il ne fera pas sa “tournée des écoles” car il y avait des incertitudes sur les 

organisations pédagogiques du choc des savoirs. Il lui semblait compliqué de venir passer un 

message qui était encore flou. 

 
MAIRIE 

Les mairies nous informent qu’une réflexion a commencé autour du regroupement des écoles 

dans une même commune. Elles ont fait appel aux conseils d’une association qui leur a proposé 

plusieurs scénarios. Les échanges et réflexions se poursuivent. 

 
PARENTS D’ÉLÈVES 

 
 

Questions : 

 
 

1- De nombreux parents bénévoles de l'APE s'interrogent sur l'utilité de leur action et les dotations 

attribuées à l'école de Billième... le budget alloué est-il réellement utile à vos projets scolaires ? 

 
Mme Mirailler est surprise par cette question. En effet, comme évoqué lors du dernier conseil, le 

projet escrime a été annulé, une grande partie des séances de piscine aussi (l’APE finance les 

entrées), mais d’autres projets financés par l’APE ont pu avoir lieu. Les dépenses varient en 



fonction des années, des projets pédagogiques etc… mais sans le financement de l’APE, les 

actions de cette année auraient été difficilement réalisables. 

 
 

2- Pour les parents des GS, est-ce que la maîtresse a prévu une entrevue pour faire un point de fin 

de maternelle ? 

 
Il n’y a pas d’entrevue prévue car c’est le livret scolaire qui permet de faire le point sur les 

apprentissages qui ont été réalisés durant tout le cycle de maternelle. Cependant, Mme Amblard 

reste disponible pour un rendez-vous physique ou téléphonique si des parents ont des questions 

ou souhaitent des précisions. 

 
 

3- Avec la fermeture de la piscine de Belley pour 2 ans, est ce que le cycle natation de l'année à 

venir sera maintenu ? Si non, sera-t-il reporté pour les futurs CP aux années suivantes, pour éviter 

de faire comme les années COVID une génération d'enfants ne sachant pas nager ? 

 
Mme Mirailler a répondu à cette question auparavant. 


